

ALIH MEDIA DAN PELATIHAN PENGKAJIAN MANUSKRIP JAWA KOLEKSI MUSEUM DEWANTARA KIRTI GRIYA

Oleh: Endang Nurhayati, Mulyana, Venny Indria Ekowati

ABSTRAK

PPM ini bertujuan untuk: (1) Melaksanakan pelatihan *Pengkajian Manuskrip Jawa Koleksi Museum Dewantara Kirti Griya*, dan (2) Melakukan Alih Media Manuskrip, yaitu dengan cara pemanfaatan kamera untuk mengalih bentuk dari manuskrip konvensional yang ditulis dengan media kertas, menjadi berbentuk digital.

PPM ini bermitra dengan Museum Dewantara Kirti Griya dan dilakukan dalam tiga metode, yaitu: tatap muka, pembimbingan jarak jauh, dan praktik mandiri. Peserta dijangkau melalui *open recruitment*. Pelatihan dengan metode tatap muka dilaksanakan pada tanggal 12 dan 13 Juli 2018. Setelah itu, peserta harus memenuhi tagihan pelatihan untuk dikerjakan secara terbimbing. Tagihan tersebut yaitu: transkripsi, transliterasi, terjemahan, katalogisasi sederhana, dan rencana analisis. Pelatihan menghadirkan dua narasumber dari Museum Dewantara Kirti Griya dan Museum Sonobudoyo Yogyakarta. Sedangkan narasumber lain merupakan anggota pengabdian.

Untuk kegiatan pelatihan, indikator keberhasilan adalah dengan terselenggaranya pelatihan berkelanjutan dengan diikuti minimal 25 orang peserta. Indikator ini sudah tercapai, karena pelatihan diikuti oleh 28 orang. Pelatihan juga sudah dilakukan secara berkelanjutan karena peserta sudah memenuhi tagihan yang ditetapkan oleh panitia. Untuk kegiatan digitalisasi, indikator keberhasilan adalah terdigitalisasinya 50 halaman manuskrip koleksi Dewantara Kirti Griya. Target 150 halaman tercapai karena setiap peserta kegiatan mendapatkan tugas untuk mendigitalisasi 6 halaman naskah, sehingga total naskah yang 180 halaman. Setelah proses pelatihan dan pembimbingan, para peserta telah mampu membuat transkripsi, transliterasi, terjemahan, menyusun katalog sederhana, membuat rencana analisis naskah, dan mampu melakukan proses digitalisasi sederhana dengan menggunakan kamera digital.

Kata Kunci: *PPM, Dewantara Kirti Griya, pelatihan, manuskrip, alih media*